



かいせい

学校教育目標

豊かな人間力をそなえ 自ら学ぶ たくましい子どもの育成
～ やさしく かしこく たくましく ～

佐賀市立開成小学校 学校だより

No.5 令和5年7月20日

文責:校長 宮原 孝子

できたかな? 「やさしく かしこく たくましく」 ～1学期をふり返って

1学期が終わります。終業式では、子どもたちと一緒に4月からの4か月をふり返りました。

「やさしく かしこく たくましく」を合言葉に素敵な開成小学校を作りましょうとお話をして1学期をスタートしました。いつも意識して生活できているでしょうか。1学期をふり返ってみましょう。

まず「やさしく」です。『元気なあいさつ』はできるようになった人が増えてきています。中には、地域の方に大きな声であいさつしている人もいます。素晴らしいです。『ぼかぼか言葉とぼかぼかアクション』と『友達のいいところを見つける』は、昇降口のぼかぼかの木にたくさんの実がついてきたので、できている人も多いと思います。でも、この前の全校集会で話したように、友達に嫌なことを言われたりされたりしている人もいたので、そこは2学期に直していかなければいけないところです。みんなが温かい開成小学校を作っていきたいですね。

「かしこく」は『最後まで話を聞く』『粘り強く考える』『自分の考えをもち伝え合う』の3つをがんばろうと話していました。集会の時の話の聞き方はずいぶん上手になりました。教室での先生や友達の話の聞き方は、きちんとできている人とまだまだがんばれそうな人の差が大きいようです。静かに落ち着いて過ごしたい人の権利を奪っていないか、もう一度自分の行動をふり返ってみてください。

教室での勉強の様子を見ていると、たくさんの方が一生懸命に考え、粘り強く取り組んでいることが分かります。お互いに考えを出し合ったり、教え合ったりできているところも素晴らしいです。ぜひ2学期も続けていってください。

「たくましく」はどうでしょうか。『早寝早起き朝ごはん』はたくさんの方ができているようです。一番がんばってほしいところは『学校でも地域でも安全に』です。廊下を走る人はずいぶん少なくなりました。でも登下校の仕方はどうでしょうか。道路を広がったり、車の通る所まではみ出したりして歩いている人もまだまだたくさんいます。どうすることが安全につながるのか、しっかりと考えて行動できるといいですね。

また夏休みの間は地域でいろいろな方が、皆さんの安全を守るために声をかけて下さると思います。声をかけてくださる方は、皆さんのことを大切に思ってくださっている方です。感謝の気持ちをもって接してください。

1学期に学んだことを2学期に生かすためには、夏休みの過ごし方が大切です。「たくましく」と一番関係のあるところです。規則正しい生活をするのはとても大事ですが、命を大切にすることが、まず何よりも大事です。安全に気を付けて楽しい夏休みを過ごしてください。

保護者、地域の皆様のおかげで1学期を終えることができました。ありがとうございました。子どもたちが家庭・地域に戻る夏休みです。事前に学校でも指導をしていますが、子どもたちの行動で気になることがあれば、その場でお声かけいただけると助かります。子どもたちの健やかな育ちのため、夏休みもお力添えをお願いいたします。

上手に付き合いきましょう

先月「スマホ・タブレット等に関する調査」をいたしました。ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。夏休みを迎えるにあたり、結果を見ながら、ちょっと気になることがあります。それは、夏休みにスマホやタブレットで動画を見たり、ゲームをしたりする時間が普段より増えるのではないかとことです。

いろいろな調査を見ている、平日に比べると休みの日にはゲームや動画視聴の時間は増える傾向にあります。それは当然のことですが、翌日が学校であると何とかブレーキがかかります。長期休業中はそのブレーキがかかりにくくなるのではと心配しています。

特にシューティングゲーム(戦闘型)は依存になりやすいと言われています。バーチャル世界で他人に勝つことで、自己承認欲求が満たされます。レベルアップすることで、共にプレイする仲間の信頼や尊敬を得られます。そのほかにもものめり込みやすい要素が満載です。こういった特徴や対象年齢を大人がきちんと理解しておくことも大切です。

また、いつでもどこでもゲームや動画視聴ができる環境があると依存になりやすいそうです。簡単ではないかもしれませんが、食事の時間や寝る前の2時間はスマホやゲーム機を見ないといった習慣をつけることも大切かもしれません。その際、親が一方向的にルールを決めるのではなく、親子でしっかりコミュニケーションをとりながらルールを作っていくてください。実現可能で、子どもにも裁量があるようなルールの決め方であれば、子どもたちの自己コントロールの力が育つというよい面もあるかもしれません。

今週は市教委から出ている「情報モラル通信」を配布しています。そちらもぜひご覧ください。

夏休みも健康に安全に

今月に入り、コロナウイルス感染症の再拡大が懸念されます。また連日の猛暑での熱中症も心配なところです。予防に努めていただきますようお願いいたします。

何もないのが一番ですが、交通事故等がありましたら、学校にご連絡ください。なお、土日・祝日・学校閉庁日(8/13~15)・夜間等の学校職員に連絡が取れない場合は、佐賀市教育委員会の緊急電話にご連絡ください。

※携帯1がつながらない場合に限り、2・3におかけください。その際、必ず番号を通知してください。

8・9月の行事予定 ※行事は変更することがあります。ご了承ください。

8/9日(水) 全校登校日、平和集会
13日(日)~15日(火) 学校閉庁日
27日(日) 開成クリーン作戦(除草作業)
29日(火) 2学期始業式
30日(水) 不審者対応避難訓練

9/1日(金) いじめ命を考える日
4日(月) 代表委員会
6日(水) 人権教室
11日(月) 運動会練習開始
12日(火)~14日(木) 佐大実践演習
22日(金) 運動会準備(5・6年)
24日(日) 運動会
25日(月) 9/24の代休
26日(火) 運動会予備日
27日(水) 児童集会